



杉森だより

令和 6年 5月 31日
調布市立杉森小学校
校長 濱松 章洋

<https://www.chofu-schools.jp/sugimori-sho/>



sugimori-sho@chofu-schools.jp

よく遊び よく学べ

校長 濱松 章洋

皆さんは、この言葉をどのように解釈されるでしょうか。「遊ぶときはたくさん遊んで、その分勉強するときはしっかり勉強しましょう」と解釈されているでしょうか。

私は子どもたちのことをすぐ近くで見えてきましたが、時代の変遷とともに、遊びもずいぶん変わったと思います。私がこの職に就いた昭和の終わりから平成のはじめの頃、子どもの遊びといえば、外でするサッカーや野球が主流でした。電池式のポータブルゲーム機が出た頃から、子どもが時間と場所をみんなで共有して体を動かしながら群れて遊ぶ姿が急激に減りました。今の遊びは、会ったことのない人とオンラインゲームで対戦するという一人インドアになっています。

話は冒頭に戻りますが、私は「よく遊び…」という言葉で『いろいろな人とたくさん遊ぶ中に、人として大切な学びがあるから、たくさん遊ぶ中からたくさん学び取りなさい』と解釈をしていました。私の解釈からすると、たくさんゲームをして遊んだ子どもは、そこから何を学んでいるのでしょうか。少なくとも、子どもたちが自らを律することを学んだり、物事を抑制的に扱うことの大切さを学んだりしてくれるといいなと思います。

今、子どもたちを取り巻く SNS の世界では、自由に意見が表明できる半面、匿名性があることをいいことに、思ったことを考えなしに発信し、時には人の命を脅かしてしまうこともあります。そういう発信をする人の中には、自分の発信が人を傷つけることをイメージできていない場合があるようです。

目の前の子供たちには、「思ったことを考えなしに口にする」とか「人を傷つけていることに気付けない」ような人になって欲しくありません。そのためにも、学校では、遊びや行事を通して、相手が笑顔になる言葉を選択することができるよう場の設定をしていきます。また、必要に応じて保護者の皆様と連携を図ってまいります。

日光移動教室（6年）

日光移動教室では『To our best! ～最高のその先へ～』をテーマにして活動しました。3日間、日光の自然と文化に触れ、友達とのかかわりの中で集団行動のルールとマナーを学習しました。1日目は日光東照宮のガイドさんの話に熱心に耳を傾け、歴史や文化について学びました。夜はキャンプファイヤーで移動教室のテーマ曲『最高到達点』を全員で歌いました。2日目、戦場ヶ原ハイキングでは、男体山を眺めながら日光の自然に触れたり、源泉散策では硫黄のにおいや吹き出る温泉に驚いたりして様々な体験をしました。3日目は足尾銅山で、トロッコに乗り、銅の歴史を学びました。挨拶、話の聞き方、食事のマナーや廊下の歩き方等、様々な場面で相手の思いに立って行動することを意識していました。このほかにもたくさんの貴重な経験をしてきた子供たち。今回学んだことを学校生活に生かしてほしいです。

保護者の皆様のご協力に心より感謝申し上げます。



【学年からのお知らせ】

1年

* 水泳学習について…詳細は5月24日配布の「水泳指導開始のお知らせ」をご覧ください。

1年生は初めてなので、詳しくお伝えします。

・6月12日(水)から水泳指導が始まります。1年生の水泳学習は**水曜日3,4校時**と**金曜日1,2校時**です。

・天候や気温、水温によって、水泳指導を実施するか判断します。そのため、今まで通り体育着のご準備をお願いします。

・プール道具を使わなかった場合は、その都度持ち帰りますので、水泳の予定日に再度、ご準備をお願いします。

・男女一緒に教室で着替えます。タオルを巻いて着替えられるようにお家でも練習するようお願いいたします。スカート型タオルがあると便利です。また、水着の前後が分かるよう、お子様と確認をお願いします。

・男子の水泳パンツの紐が結べない場合は、ゴム紐に入れ替えることをお勧めします。

* 計算カードについて

6月から宿題に出す予定です。学校でも、全てをスムーズに言えるようになることを目標に、学習を進めていきます。毎日、音読と同じ時間に聞いていただき、チェックをお願いします。準備の仕方等については、またお伝えします。

2年

生活科の授業で、トマトの苗を植えました。毎朝、教室のペランダの苗に水やりをしています。定規を持ってどれだけ大きくなったか測っている子や、声をかけている子など、それぞれが工夫して育てている姿が印象的です。

* 町探検

生活科で町探検に出かけます。自分の通学路以外の学区の様々な場所を知ることで、さらに子供たちの身の回りの事象への興味関心を引き出していきたいと思えます。

まず学年全体で6月5日(水)の1,2時間目(雨天の場合6月6日)に探検に出かける予定です。持ち物は、帽子と水筒です。

また、6月19日(水)と、6月27日(木)に予定している小グループでの町探検の際に、保護者の方の見守りボランティアを募集しています。ぜひご協力いただければ幸いです。(こちらは、インタビュー等行う関係で、雨天決行の予定です。)

* 50問テストについて

6月4日に4月・5月に学習した漢字の50問テストを行います。問題は事前に配布します。

3年

社会科の地域巡りでの子供たちの安全管理のお手伝いや、ヤゴ取りでの荷物の準備等、ご協力いただきありがとうございました。

* 木曜日の6時間授業開始について

6月6日(木)より6時間授業が始まります。下校時刻は、3時20分～25分くらいになります。

* 50問テストについて

6月10日～14日の週に4月・5月に学習した漢字の50問テストを行います。問題は事前に配布します。

お願い：放課後の子どもたちの安全・安心な過ごし方について声掛けを

地域の方から学校に、子どもたちの公園での過ごし方について「ルールを破ってボール遊びをしている」「暗い時間になっても残っていて帰りが危ない」「夕方を過ぎてでも大騒ぎしている」「付いている保護者が注意しない」などと心配する声が届くことがあります。

学校では、子どもたちに「公園のルールやマナーを守り、周りで過ごす人たちを思いやって過ごすこと」を指導しました。保護者の皆様も、放課後の安全・安心な過ごし方についてぜひ家や地域で子どもたちにお声がけください。

4年

総合「多摩川大捜査線」では、たくさんの保護者の方、地域の方に協力をいただき、無事に活動することができました。ありがとうございました。遠足も友達と励まし合いながら頑張りました。6月には、「こころの劇場」や「クリーンプラザふじみ（清掃工場）社会科見学」など、教室を飛び出して実際に目で見て学ぶ場が多く予定されています。子ども達がこうした学習を通して、教室で学んだことを確かめたり、興味を広げたりできたらいいなと思います。

●社会科見学について

「ごみの処理と利用」の学習で、クリーンプラザふじみに社会科見学に行きます。バスでの移動になります。2クラスずつの日程になっておりますので、ご確認ください。

□6月18日(火)午前中…1、3組 □6月21日(金)午後…2、4組

持ち物:リュックサック、水筒、オレンジ色のバンダナ、帽子、筆記用具

●「こころの劇場」について

6月6日(木)に調布グリーンホール大ホールに劇団四季の「ガンバの大冒険」を鑑賞しに行きます。午前中の公演を予定しており、13時前には帰校します。帰校後、給食を食べます。

●算数科で使う分度器について

4月に購入し学校で保管しているので、「角の大きさ」の学習前に配布します。

5年

【ハヶ岳移動教室について】

移動教室に関する書類等の提出にご協力いただき、ありがとうございました。以下の点について、ご確認をお願いいたします。

- ハヶ岳移動教室に向けた健康観察カードは、**12日(水)からの記入となります**。カード裏面の記入例を参考に、子ども自身が記入するように声かけをお願いいたします。
- 14日(金)は、移動教室事前健診・相談です。必ず、健康観察カードを持たせてください。
- 20日(木)は、ハヶ岳移動教室の次の日となるため、4時間授業となります。給食後、下校です。

【裁縫道具について】

- 6月より随時、家庭科で裁縫道具を使用します。学校を通して購入したご家庭は、お子さんに配布しております。縫い針以外の全ての道具に記名(詳細は、4月の保護者会資料に掲載してあります)をし、ご用意ができたご家庭から学校に持たせてください。

6年

●音楽鑑賞教室について 6月13日(木)

13日(木)の午前中にグリーンホールにて音楽鑑賞教室に参加します。国領駅から電車に乗って移動します。気温が高くなることが予想されますので、手提げ・水筒・帽子を持たせてください。交通費は市から出るため集金はありません。

●中学校授業体験について 6月21日(水)

21日(水)の5校時に調布市立第三中学校で中学校授業体験を実施する予定です。中学校の先生の授業を体験します。

●授業参観・保護者会について 6月25日(火)

※詳細は、別紙配布資料をご確認ください。当日、日光移動教室のスライド鑑賞会を行います。よろしければ、ご参観ください。

